

México D.F., a 25 de noviembre de 2015
INAI/207/15

TRANSPARENCIA SINDICAL GENERA CONFIANZA CIUDADANA Y FORTALECE EL MERCADO LABORAL: OSCAR GUERRA FORD

- El comisionado del INAI afirmó que los sindicatos están lejos de ser una reliquia del pasado
- A su vez, el comisionado Joel Salas Suárez, manifestó que garantizar el acceso a la información pública, fortalece la legitimidad de los sindicatos, como interlocutores ante el Estado
- Participaron en el *Encuentro por la Transparencia Sindical y Protección de Datos Personales de los Trabajadores*, convocado por el INAI

La transparencia sindical generará confianza ante la ciudadanía, al interior de las organizaciones gremiales y hará más eficiente el mercado laboral, afirmó el comisionado del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), Oscar Guerra Ford.

“La transparencia y el derecho de acceso a la información pública son cualidades necesarias en toda democracia, al tiempo que definen el tipo de poder político. Es una ventana de oportunidad única para avanzar en un sistema nacional de rendición de cuentas, que toca a todos”, enfatizó.

Al participar en el *Encuentro por la Transparencia Sindical y Protección de Datos Personales de los Trabajadores*, convocado por el INAI, Guerra Ford destacó que la transparencia sindical mejora y fortalece la confianza ciudadana en los asuntos públicos.

“Decimos los economistas que donde hay más información, a información perfecta, competencia perfecta. Permite, digamos, también incrementar los niveles de competitividad”, remarcó.

Durante el panel, “Los sindicatos y su obligación de garantizar el acceso a la información”, el comisionado dijo que, por experiencia mundial, la capacidad de negociación de los empleadores es importante para la justicia de un país.

“Donde hay menos sindicatos, los sindicatos son menos fuertes, la distribución del ingreso tiende a ser más adversa, o sea, tiende a concretarse más la riqueza y, donde hay más sindicatos y más democráticos, la redistribución del ingreso tiende a mejorar. Los sindicatos, y esto hay que dejarlo claro, están lejos de ser una reliquia del pasado”, remarcó Oscar Guerra.

El comisionado afirmó que de cara a sus obligaciones de transparencia como nuevos sujetos obligados, el INAI es un aliado estratégico de los 127 sindicatos, hasta ahora contabilizados.

“Cuando los sindicatos y todas las autoridades transparenten el uso de sus recursos públicos, vamos a ganar algo que requerimos todos en este país, incrementar los niveles de confianza ciudadana”, insistió.

Al fungir como moderador del panel, el comisionado del INAI Joel Salas Suárez, coincidió en que la transparencia servirá para remontar la confianza de la población en los sindicatos.

Precisó que el Latinobarómetro documenta que en Latinoamérica, la confianza se redujo del 35 por ciento en 1995 al 29 por ciento en 2015.

“Concretamente en nuestro país, solo el 30 por ciento de los mexicanos tienen confianza en los sindicatos. Las dos instituciones que están peor calificadas son los partidos políticos y el aparato legislativo”, apuntó.

Salas Suárez manifestó que es fundamental garantizar el acceso a la información pública, para fortalecer la legitimidad de los sindicatos, como interlocutores ante el Estado.

“El acceso a la información fortalecerá la relación de los líderes sindicales y sus propios agremiados. Además, fortalecerá y dará vitalidad a la imagen que la población tiene sobre su comportamiento y su desempeño”, dijo.

A su vez, el director general del Registro de Asociaciones de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Julio Cesar Vanegas Guzmán, afirmó que la transparencia aplicada a cualquier orden de la vida pública, fortalecerá la vida democrática e institucional del país.

“A los sindicatos, en buena medida, les debemos parte de la estabilidad en esos dos renglones y estamos convencidos que en esta ocasión, serán otra vez los sindicatos, los que con este aporte, le den fortaleza a la vida institucional”, sostuvo.

En su oportunidad, el representante de la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), Tomás Natividad Sánchez, dijo que si bien, la mayoría de los centros empresariales no reciben recursos públicos, quienes sí lo hacen, rendirán cuentas de éstos.

“No podemos seguir viviendo en un país de 40 millones de pobres, necesitamos reglas que clarifiquen el manejo de los recursos públicos, el manejo de toda la información que la ley de transparencia obliga”, indicó.

A su vez, en representación de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), Gustavo Macías Sandoval, afirmó que el sector obrero fue promotor de la transparencia y la democracia sindical, desde que discutió la reforma a la Ley Federal del trabajo.

“Que quede claro que para el sector de los trabajadores, nunca ha habido impedimento por incorporar este tipo de temas a leyes federales, dado el conocimiento pleno que las organizaciones sindicales tienen, respecto de cómo nos ve la sociedad y si nos considera confiables o no, por debajo o por encima de los partidos políticos. Es un tema que siempre ha sido del interés de las organizaciones sindicales”, remarcó.

Finalmente, el secretario del Trabajo del estado de Jalisco, Héctor Pizano Ramos, manifestó que la transparencia y la rendición cuentas son columnas de la democracia, cuyo fortalecimiento no puede estar sujeto a arreglos políticos.

“Sentimos que la rendición de cuentas constante y la fiscalización ciudadana permanente, deben ser un mecanismo para combatir la corrupción”, concluyó.

-o0o-